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令和元年 10月 18日 

校長 公下 隆 

 
 

◇秋晴れの中、1～4年生は遠足へ！ 
次々と台風が接近し、各地で大きな被害が出ています。台風

19号の接近では、小運動場にたくさんの枯れ葉や枝が散乱しそ

の猛威を感じました。1年生～4年生の遠足は 4日（金）が雨の

ため、7日（月）の実施になりましたが、当日は秋晴れの爽やかな日でした。午後から少し雲が出

てきましたが、予定通り終えることができホッとしております。保護者の方には、お弁当を 2回つ

くっていただくことになりましたが、子ども達は、2度楽しい思いをしたようです。車社会のいま

だから、歩いての遠足もいいものだと思います。歩きながら草花に触れ、空の雲を見て、風を受け

ながら季節を感じ、友達と歩く時間はあっという間だったかも知れません。（1年生は授業で使う

松かさを拾ってきました）天候に左右されるので心配な面も多いのですが、7日の朝、ある子が「晴

れるようにお祈りしていたの。だから晴れたんだ！」とうれしそうに話してくれました。3・4年生

は、キャンバスを利用して、鹿島の森の自然に触れ、竹の浦館での蜜蝋でのロウソクづくり体験な

ど盛りだくさんの内容でした。 

◇6年緑の生活体験学習「大杉みどりの里 合宿」9月 19日（木）～20日（金） 

「集まって！」の担任の声に、雑談が収まらないと思いきや「みんな静かに！」の声が

出る。すーっと静まり担任の周りに集まり顔が 1 点に集中する。担任が短い話と「他校

より素早く、負けるな」と発破をかけると、「よし！みんな（にこり笑顔）がんばるよ」

の声が出る。簡単に 6 年生の様子を表現するとこんな感じだろうか。そして、野外炊飯

では、カレーとご飯の好み（固さ）を聞いてくれ、その通りに大変おいしくつくってく

れました。5 時間をかけた登山の後に、サッカーやバドミントンをするようなとにかく

エネルギーがいっぱいの学年です。叱られることも多いのですが、仲間に気を配

ることができる成長も見えます。夜はぐっすり寝て、朝は前日の注意を意識して

マナーも大変良かったと引率の先生から聞きました。このチームワークで今後も

勉強や行事に取り組んで欲しいと思います。26 人が個々を認め合い、いざという

ときにまとまる学級を担任は求めているのでしょう。まだまだ叱られることもあ

るでしょうが、一つずつ成長する学年のようです。そして 4 月には小学校での経

験を生かして、中学生として成長することを期待しています 

◇最近の授業や休み時間の様子 

5 年生が伝統の継承として「総合的な学

習の時間」に黒崎土練り節に取り組んでい

ます。今年も保存会の坂本さんと入野さん

を招いて、歴史を学び歌や踊りを習ってい

ます。休み時間はマラソン記録会での好記

録を目指し、小運動場の周回コースを時間

いっぱい走っています。放課後には、26 日（土）に開かれるサッカー大会に向けて中学校グランドで先生達と一

緒にサッカー練習をしています。1 年生では授業でつくった松かさけん玉が大流行。休み時間には新技を披露し

てくれます。先月末には 6 年のタブレットを活用した図工の授業を他校の先生が参観に来校しました。 

 

◇1 学期学校アンケートにご協力ありがとうございました  ＊数値は全学年の平均（％） 

生活目標 

10 月「安全な生活をしよう」 

11月「本をたくさん読もう」 

 



質問内容 Ａ：そう思う Ｂ：どちらかと言えばそう思う Ｃ：どちらかと言えばそう思わない Ｄ：そう思わない Ａ Ｂ Ｃ Ｄ 

お子さんは，規則正しい生活をしていますか。 45 48 7 0 

お子さんとコミュニケーションをとるように心がけていますか。 46 48 4 2 

学校便りやホームページ等で，学校の様子がよくわかりますか。 40 54 6 0 

子どもたちは落ち着いて授業に取り組んでいると思いますか。 45 53 2 0 

学校は，事故等がないように安全に配慮していると思いますか。  62 37 1 0 

学校のいろいろな教育活動に満足している。  48 50 2 0 

「勉強がんばっているなあと感心」「（学校が）明るい雰囲気だと思う」感想や「挨拶が減ってきている」「学

校便りや学年便り、ＨＰ、メールに関すること」「地域の先生を招いて、文化、伝統を知る機会や職業の幅を知

る機会を設けてはどうか」「授業について行けているか心配」「バスの運転手さんとの下校時の確認」などの意

見や要望（一部抜粋）がありました。その他メディアとの関わりについて、保健指導、生徒指導の面で心配する

様子も見られました。児童アンケートや教職員アンケート、学校評議員の方の意見等を参考にして今後に生かし

ていけるように考えていきます。 

◇6年生かが健康グリーンパークオープ

ニングセレモニーで「北前太鼓」披露 

10月 1日（火） 

橋立自然公園内に完成したかが健康グ

リーンパークのオープニングに 6 年生が

北前太鼓を演奏しました。 

◇ 後期児童会の活動が始まりました 

8日（火）の全校集会で任命式を行い各委員会がこれからの活動内容について報告しました。 

◇「よい歯の学校運動加賀市学校保健会地区審査」小学校小規模の部「優秀校」 

◇「教育実習生」9月 30日（月）～10月 18日（金） 

本校出身の小村綾佳さんが実習を終えました。あいさつ運動や保健指導、保健室の対応などでお世話になりま

した。 

【橋立小の活躍】 

・第 38回小松空港絵画コンクール【銀賞】入野結衣（3年）・三谷悠眞（3年） 

・第 31回ＭＯＡ美術館かが児童作品展【加賀市美術協会賞】三谷優來（5年） 

・第 42回「くらしの絵」コンクール【金賞】山本悠心（1年）  

・第 14回ふるさとの自然ふれあいコンクール【入選】小坂朱璃（2年）・深村亮太（6 年） 

・火災予防図画・ポスターコンクール【金賞(市長賞)】町野恋彩（4年）・針谷真幸（6 年） 

【銀賞（市消防団長賞）】見付 心（4年）【銅賞(市防火協会長賞)】宮本美昊（4年） 

◇校内研修会 10月 10日（木） 

石川県教育委員会小松教育事務所、加賀市教育委員会から指導主事の方が学校の

様子や授業の参観に来校されました。来校された方からは、あいさつがしっかりで

き、落ち着いて授業を受けている姿や校舎が大事に使われていることに感心してい

ました。その後授業について研修会を行いました。 

＜11月の主な予定＞  

９日（土）～10日（日） 

ロボレーブ国際大会加賀（ｽﾎﾟｾﾝ） 

15日（金）ひまわりの会 

21日（木）～24日（日） 

市図工美術作品展（市美術館） 

 

保護者・地域の皆さんへ 

小中合同文化祭 27日（日）9時中学校体育館にて 

マラソン記録会 30日（水） 運動場横道路（学童横）が 8 時 30 分～12 時 30 分まで通行止めになります。また練

習では歩道を走ることもありますのでご迷惑をおかけしますがご協力をお願いします。スタート予定は 1年生

9時、2年生 9時 15分、3年生 9時 30分、4年生 9時 45分、5年生 10時、6年生 10時 20分 

 


